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DIVULGAÇÃO

A maioria dos ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) votou nesta quarta-feira (11) a favor da responsabilização das plataformas que operam as redes sociais pelas 
postagens ilegais feitas por seus usuários

DIVULGAÇÃO

Maioria do STF vota a favor da 
responsabilização das redes sociais
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Dentista amazonense 
alerta para o aumento 
dos casos de disfun-
ção na articulação da 
mandíbula e reforça a 
importância do diag-
nóstico preciso no pós-
-pandemia

Sabe aquela dor de 
cabeça persistente, 
sensação de ouvido 
entupido, dificulda-

de para abrir a boca ou 
tensão no rosto e pescoço? 
Esses sintomas, muitas ve-
zes tratados isoladamente, 
podem estar ligados a um 
problema silencioso, mas 
cada vez mais comum: a 
Disfunção Temporomandi-
bular, ou DTM.

Estima-se que até 70 mi-
lhões de brasileiros sejam 
afetados por essa condição, 
que compromete a arti-
culação responsável pelos 
movimentos de mastigar, 
falar e engolir. Os sinto-
mas variam desde estalos 
ao abrir e fechar a boca 
a crises de enxaqueca e, 
na maioria dos casos, a 
ligação com a articulação 
temporomandibular (ATM) 
passa despercebida.

Desde a pandemia, o nú-
mero de diagnósticos de 
DTM disparou. Estresse, 

Dor de cabeça, zumbido no ouvido e estalos ao 
abrir a boca? Pode ser DTM e você nem desconfia

acompanhamento psico-
lógico e atividades físicas 
para controle do estresse 
e ansiedade. Nosso foco é 
tratar a raiz do problema, 
não apenas os sintomas”, 
destaca o especialista.

O dentista reforça que 
a informação é a melhor 
aliada na prevenção. “A 
DTM tem solução, desde 
que tratada com atenção 
e cuidado. Nosso papel é 
acolher e oferecer um tra-
tamento humanizado, com 
foco na recuperação fun-
cional e no bem-estar do 
paciente”, finaliza.

Sobre o especialista
Natural de Manicoré 

(AM), Dirceu Virgolino é 
cirurgião-dentista com 
residência em Cirurgia e 
Traumatologia Bucomaxi-
lofacial pela Universidade 
do Estado do Amazonas 
(UEA) e membro da Socie-
dade Brasileira de Cirur-
gia e Traumatologia Buco 
Maxilo Facial (SOBRACIBU). 
Também é especialista em 
Implantodontia e fundador 
da Virgo Odontologia Es-
pecializada, referência em 
reabilitação oral, DTM e im-
plantodontia em Manaus.

Em maio deste ano, foi 
reconhecido com o Prêmio 
INPEQ – Top of Mind Quali-
dade Brasil, pelo trabalho de 
excelência em odontologia 
e compromisso com a ética 
e o bem-estar dos pacientes.

DIVULGAÇÃO

Disfunção Temporomandibular, ou DTM

ansiedade, distúrbios do 
sono, bruxismo, má oclusão 
e até o uso excessivo do 
celular se tornaram gatilhos 
frequentes. Um estudo da 
Universidade de São Paulo 
(USP), realizado em 2022 
com 1.476 pessoas, reve-
lou que mais da metade 
delas apresentou sintomas 

durante o isolamento so-
cial. No Amazonas, clínicas 
odontológicas também re-
gistraram aumento expres-
sivo na procura por trata-
mentos de dor orofacial.

“O problema é que os 
sintomas da DTM são muito 
diversificados e facilmen-
te confundidos com ou-

tras doenças. Muita gente 
convive com dor sem saber 
que pode estar relaciona-
do à mandíbula”, explica 
o cirurgião-dentista Dirceu 
Virgolino, especialista em 
DTM e dor orofacial. “Só 
uma avaliação especializa-
da pode identificar a causa 
real e indicar o tratamento 

adequado”, afirma.
Sob o comando de Dirceu, 

na clínica Virgo Odonto-
logia, localizada no Cen-
tro de Manaus, o trata-
mento é personalizado e 
multidisciplinar. “Usamos 
placas interoclusais, fisio-
terapia orofacial e, quan-
do necessário, indicamos 
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DIVULGAÇÃO 

A Câmara Municipal de Manaus (CMM) realiza, nesta quinta-feira (12 de junho), às 8h, no ple-
nário Adriano Jorge, Reunião Solene para a entrega da Medalha de Ouro Cidade de Manaus ao 
deputado estadual Adjuto Afonso. A honraria foi proposta pelo vereador Diego Afonso (União 
Brasil), em reconhecimento à trajetória política e aos relevantes serviços prestados pelo parlamentar 
à capital e ao estado do Amazonas.

A Medalha de Ouro Cidade de Manaus é uma das mais importantes condecorações concedidas 
pela Casa Legislativa.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

Documentos divulgados pelo Arquivo Nacional do Brasil revelam que pelo menos 
26 casos envolvendo avistamento de OVNIs (Objetos Voadores Não Identificado) 
foram relatados por pilotos, controladores e pessoas ao Comando da Aeronáutica 
apenas em 2024.

Os registros são os mais variados possíveis e incluem em grande parte relato de 
pilotos que avistaram objetos das mais diferentes formas, cores e velocidade durante 
trajeto de voos comerciais no Brasil.

Editorial

O Palácio do Planalto 
mostra desânimo com a 
movimentação do Con-
gresso Nacional em resistir 
às medidas econômicas al-
ternativas ao aumento do 
Imposto sobre Operações 
Financeiras (IOF).

O entendimento do 
governo federal agora 
é que não adianta mais 
tentar, negociar ou de-
bater assuntos com os 
parlamentares antes do 

envio de propostas.
Segundo interlocuto-

res, para o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), o Congresso não 
vai ceder. Independen-
temente do que for pro-
posto pelo Ministério da 
Fazenda. E ponto.

Fontes relataram que 
Lula tem “acusado” o Con-
gresso de tentar “obrigar” 
o governo federal a cortar 
gastos. Ou seja, que não vai 

aprovar nenhuma medida 
de aumento de arrecada-
ção em uma tentativa de 
“complicar” o Executivo.

Leia-se: para Lula, a mo-
vimentação do Congresso 
tem como pano de fundo 
as eleições de 2026.

Já no Congresso Nacio-
nal, a acusação é de que 
o governo federal está se 
esquivando do ajuste fis-
cal por não querer enca-
rar medidas impopulares, 

também de olho no pleito 
do ano que vem.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, teria 
até comentado a ne-
cessidade de mexer nas 
correções do Benefício 
de Prestação Continua-
da (BPC) e no Fundo de 
Manutenção e Desen-
volvimento da Educação 
Básica (Fundeb) em reu-
nião com parlamentares, 
mas dizendo ser um as-

sunto “a ser encarado de 
forma conjunta”.

O resumo: em nenhum 
dos lados da Praça dos 
Três Poderes se espera 
movimentações de fato 
para uma melhoria nas 
contas públicas.

Perto de uma eleição, 
ninguém quer assumir 
a paternidade por corte 
de gastos ou aumento 
de impostos.

Aguardemos 2027!

Congresso tenta “obrigar” governo a cortar gastos de olho em 2026

Segurança alimentar e conservação ambiental: a contribuição da 
Agrega+ para o combate aos incêndios florestais na Amazônia

A segurança alimentar e 
a conservação ambiental 
são questões cruciais, es-
pecialmente na Amazô-
nia, onde o combate aos 
incêndios florestais exige 
ações cada vez mais inte-
gradas e eficazes. Nesse 
contexto, startups inova-
doras como a Agrega-
Mais têm se destacado 
por desenvolver soluções 
tecnológicas susten-
táveis que não apenas 
promovem a produção 
de alimentos de maneira 
eficiente, mas também 
contribuem para a preser-
vação da floresta. A Agre-
gaMais  se dedica a criar 
tecnologias agrícolas que 
possibilitam a produção 
em espaços reduzidos e 
de forma ecologicamente 
responsável, sendo uma 
grande aliada de iniciati-
vas como o Prevfogo do 
IBAMA no fortalecimento 
das brigadas de combate 
a incêndios.

A startup desenvolve 
modelos produtivos que 
permitem o aumento da 
produção alimentar sem 
causar danos ao meio 
ambiente, sendo uma 
solução estratégica para 
regiões de risco, como a 
Amazônia. Além de evitar 
o desmatamento, essas 

tecnologias também pro-
porcionam a segurança 
alimentar. 

A AgregaMais  rece-
beu representantes do 
Prevfogo em uma visita 
técnica à sua Unidade 
Demonstrativa, locali-
zada na Escola Agrícola 
Rainha dos Apóstolos, em 
Manaus. Durante o en-
contro, foram apresenta-
das as soluções agrícolas 
sustentáveis que a star-
tup desenvolve, incluin-
do práticas de assistência 
técnica e formação rural 
adaptadas à realidade da 
região. A Brigada Serra 
da Moça, de Roraima, 
uma das mais eficientes 
no combate a incêndios 
florestais, também parti-
cipou da visita, destacan-
do a importância dessa 
troca de conhecimento 
para outras unidades  
do Prevfogo.

Jane Leão, CEO da Agre-
ga+, ressaltou a relevân-
cia dessa colaboração: 
“A Brigada do IBAMA 
desempenha um papel 
essencial na nossa re-
gião, especialmente no 
combate aos incêndios. 
Esta parceria vai além 
de fornecer alimentos; 
ela fortalece as brigadas, 
oferecendo uma alimen-

tação saudável e mais 
autonomia no trabalho 
de preservação da bio-
diversidade.”

Os brigadistas Samuel 
Aleixo Brito e Romerito 
de Souza Lima, da Bri-
gada Serra da Moça, en-
fatizaram como as solu-
ções apresentadas pela 
Agrega+ podem bene-
ficiar as equipes. “Inte-
grar práticas sustentáveis 
no nosso trabalho sig-
nifica melhorar não só 
a qualidade de vida da 
equipe, mas também a 
eficácia no combate ao 
fogo e na proteção do  
território”, afirmaram.

Iniciativas como a da 
Agrega+ são essenciais 
para enfrentar os de-
safios enfrentados pela 
Amazônia. Startups que 
unem inovação tecnoló-
gica e práticas susten-
táveis têm o poder de 
transformar problemas 
complexos, como a se-
gurança alimentar e a pre-
servação ambiental, em 
soluções concretas. Ao fa-
zer isso, elas contribuem 
para o fortalecimento 
de políticas públicas de 
conservação, demons-
trando que é possível 
equilibrar desenvolvi-
mento com preservação. 

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

A necropolítica brasileira 
O Brasil tem uma tradição 

perversa que envolve violên-
cia, autoritarismo, patriarcado, 
elitismo, racismo e a exclusão 
social e econômica de milhões 
de pessoas. É o nosso mode-
lo de necropolítica em que as 
omissões ou ações do estado 
e da sociedade, levam a mor-
tes de grupos sociais ou criam 
pessoas descartáveis, com au-
torização do direito, da moral 
social e até de valores religiosos. 
     A segregação dos povos origi-
nários ou a eliminação deles e de 
suas culturas marcam a história 
do país. Em pleno século XXI, a 
tragédia humanitária dos iano-
mâmis, em Roraima, demonstra 
toda lógica praticada por ações 
ou omissões do estado e da 
sociedade, até o momento, sem 
nenhuma punição.

Homicídios de jovens negros 
só crescem nas periferias por 
decisões de agentes do Estado, 
por omissões estatais e por gru-
pos sociais que negam a impor-
tância social e econômica das 
pessoas pretas, com questio-
namento ou com impedimento 
da participação do homem e da 
mulher preta nas universidades 
e nos espaços de poder político. 

Execuções de pessoas por po-
liciais foram naturalizadas. A 
maioria das vítimas é formada 
de pobres e de moradores de 
bairros onde reina a violência. 
Há imagem negativa produzi-
da por parcela significativa da 
população brasileira sobre os 
habitantes de favelas. Facções 

criminosas, milicianos e policiais 
causam mortes e medo aos 
moradores. Recentemente, em 
Manaus e no Rio de Janeiro, 
policiais executaram pessoas 
em nome da “paz social”.

Pessoas morrem vítimas de 
deslizamentos de terras ou são 
soterradas por lamas de barra-
gens de grandes investimen-
tos capitalistas. Áreas de risco 
para habitação só aumentam, 
barragens para construção de 
investimentos do capital avan-
çaram expulsando de suas áreas, 
moradores e etnias indígenas. 
As últimas tragédias em São 
Paulo, em Minas Gerais e em 
Manaus, aguardam notícias de 
outras tragédias, com o signo 
da impunidade de sempre.

O feminicídio avança. O país 
é um dos piores lugares do 
mundo para a mulher viver. Na 
pandemia a violência contra a 
mulher disparou. Os espaços de 
poder político ainda são reduzi-
dos para o sexo feminino. Há um 
patriarcado sólido que impede 
o aumento de oportunidades 
para a mulher.

A pandemia da Covid-19 le-
vou à morte milhares de bra-
sileiros e brasileiras por falta 
de vacinas ou por falta de oxi-
gênio medicinal. Governantes, 
religiosos e parcela significativa 
da sociedade, agiram contra a 
compra de vacinas e, em muitos 
casos, promoveram corrupção, 
desviaram dinheiro público 
ou compraram equipamentos 
ineficientes para combater a 

doença.
A exclusão social e econômi-

ca é, também, exemplificada a 
partir do controle do orçamento 
público por grupos privados e 
pela apropriação de institui-
ções de estado para promover 
corrupção. Existem, em várias 
administrações públicas, mais 
recursos destinados para cam-
panha publicitária com fins de 
destacar a imagem do cacique 
político do que para gastos 
com merenda escolar ou retirar 
pessoas das áreas de risco. Anu-
almente, bilhões são destinados 
aos líderes políticos do con-
gresso nacional, sem controle 
social, para investimentos em 
estradas e empreendimentos 
próximos dos interesses pes-
soais dos congressistas. 

A necropolítica brasileira, 
além de eliminar e descartar 
milhões de pessoas, lança outras 
milhões em situação de fome 
ou em condição de insegurança 
alimentar extrema. Ajudando, 
inclusive, na manutenção e na 
ampliação do elitismo dentro 
do Estado.

Não há caminho novo para 
romper com essa tradição per-
versa. A melhor saída para cons-
truir um país diferente, inclusivo, 
sem racismo e justo, é o eleito-
rado ter consciência de mudar o 
seu comportamento. Votar com 
o objetivo de construir um Brasil 
de todos. Assim a política muda, 
a qualidade do político cresce e 
o país, por consequência, será 
um lugar melhor pra viver.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Iniciativa visa reduzir 
a evasão escolar e 
ampliar o rendimen-
to e o bem-estar de 
crianças e adolescen-
tes do Amazonas

Coordenadores dis-
tritais de educação 
da Secretaria de Es-
tado de Educação 

e Desporto Escolar parti-
ciparam, nesta quarta-feira 
(11/06), de um encontro com 
a procuradora de Justiça do 
Ministério Público do Esta-
do do Amazonas (MPAM), 
Delisa Ferreira. A reunião 
visa estimular a participa-
ção das escolas estaduais 
na edição de 2025 do pro-
jeto “Juntos Pela Vida”, que 
tem como objetivo reduzir 
a evasão escolar e ampliar 
o rendimento e o bem-estar 
de crianças e adolescentes 
do Amazonas. Durante o 
encontro, foram alinhadas 
estratégias de mobilização 
ainda mais eficazes em prol 
da vacinação infantojuvenil.

A conversa serviu também 
para o conhecimento e a 
superação dos obstáculos 
identificados ao longo dos 
anos de projeto, como a ne-
cessidade de estabelecimen-
to de canais de comunicação 
entre escolas e unidades de 
saúde, a conscientização de 
pais e responsáveis durante 
as reuniões escolares, e o 
estímulo à parceria entre as 
diretorias escolares e o Con-
selho Tutelar para o acom-
panhamento da cobertura 
vacinal dos alunos.

Para a coordenadora de 
Saúde do Estudante da Se-
cretaria de Educação, Vera 
Hitotuzi, a parceria com o 
MPAM, que segue em seu 

Coordenadores distritais de educação da Secretaria de Estado de Educação e Desporto Escolar

Secretaria de Educação e MPAM se reúnem para 
estimular adesão ao projeto ‘Juntos Pela Vida’

terceiro ano, é crucial para 
a garantia de um ambiente 
escolar seguro para alunos, 
professores e família.

“A escola que atinge a meta 
desse projeto, que é 80% 
dos alunos vacinados, tan-
to contra covid-19, quanto 
com as vacinas do Programa 
Nacional de Imunização, é 
certificada pelo MPAM com 
o Selo Juntos Pela Vida, e isso 
garante que aquela escola 
seja um espaço saudável e 
seguro”, enfatizou.

Coordenado pela pro-

vacinação em todo o Ama-
zonas, protegendo crianças 
e adolescentes contra do-
enças graves e preveníveis; 
o combate à desinformação 
e os mitos relacionados às 
vacinas, conscientizando a 
população sobre sua im-
portância para a saúde in-
dividual e coletiva; o forta-
lecimento do diálogo entre 
o MPAM, a comunidade 
escolar e as famílias, pro-
movendo a construção de 
uma cultura de prevenção 
e cuidado.

curadora de Justiça Delisa 
Olívia Vieiralves Ferreira, o 
projeto foi idealizado em 
2022. Para a procuradora, 
todo o trabalho se torna 
possível graças ao empenho 
dos diretores em entender 
a realidade de cada aluno 
e buscar a saúde de toda a 
comunidade escolar.

“Esse trabalho é muito 
importante porque real-
mente tem aumentado o 
número de crianças vaci-
nadas graças ao projeto, e 
a Secretaria de Educação é 

imprescindível, tem sempre 
nos apoiado e é uma gran-
de parceira do Ministério 
Público”, destacou.

Para a coordenadora da 
Coordenadoria Distrital de 
Educação 7 (CDE 7), Silvia 
Porfírio, o projeto auxilia 
também na sensibilização 
das famílias quanto à impor-
tância da imunização para 
a vida das crianças e dos 
adolescentes.

“Nas edições anteriores já 
recebemos uma quantidade 
de selos, mas o objetivo 

este ano é que a maioria 
das escolas da nossa re-
gião participem e também 
garantam o selo”, afirmou 
a coordenadora.

Juntos pela vida
O Projeto Juntos pela Vida, 

idealizado pelo MPAM, pro-
cura impulsionar a vacina-
ção infantil e adolescente 
no estado, combatendo a 
evasão escolar e promo-
vendo a saúde pública. Os 
principais objetivos incluem 
a elevação das taxas de 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Sejusc dispõe de centros para orientação e 
assistência de idosos vítimas de violências

FCecon lança Observatório 
do Câncer do Amazonas

Ter uma velhice tranquila e se-
gura é um sonho comum, mas é 
nessa idade que muitas pessoas 
passam por violências. Para am-
parar e orientar essas vítimas, a 
Secretaria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc) dispõe de três unidades 
do Centro Integrado de Proteção 
e Defesa da Pessoa Idosa (Cipdi), 
com atendimentos de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. 

Os Cipdis estão localizados 
na zonas centro-sul, na Rua do 
Comércio, ao lado da Delegacia 
Especializada em Crimes Contra 
o Idoso (DECCI); e nas zonas 
leste e norte, nas dependências 
as unidades do Pronto Atendi-
mento ao Cidadão (PAC) nos 
shoppings São José e Via Norte, 
respectivamente. 

Nos espaços, é possível fazer 
denúncias sobre crimes come-
tidos contra pessoas idosas, ter 
atendimento jurídico e psicos-
social, além de receber orien-
tações sobre os programas 
de bem-estar do Governo do 
Amazonas e sobre o Estatudo 
da Pessoa Idosa. 

Um dos advogados do Cipdi 
Normando Pinheiro, explica que 
dezenas de idosos e familiares 
procuram o serviço diariamen-

A Fundação Centro de Con-
trole de Oncologia (FCecon), 
unidade vinculada à Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM), 
lançou, nesta quarta-feira 
(11/06), o Observatório do 
Câncer do Amazonas (OCA). 
Trata-se de uma plataforma 
inovadora e interativa para 
o monitoramento de dados 
oncológicos no estado.

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, des-
taca que o Amazonas está 
trabalhando com novas tec-
nologias que são importantes 
para contribuir na tomada de 
decisão. O OCA, afirma, é ex-
tremamente relevante para a 
gestão, ao mostrar, de forma 
organizada, os principais indi-
cadores das neoplasias.

“O Observatório fortalece o 
Sistema Único de Saúde. E 
mostra a potência do Ama-
zonas em fazer com que a 
informação contribua no pla-
nejamento estratégico das 
ações voltadas para a pre-
venção, promoção e redução 
do tempo de espera, para 
que possamos atuar frente às 
principais neoplasias”, disse 
Nayara Maksoud.

te, muitas vezes para checar se 
casos suspeitos se enquadram 
como crimes e de que forma as 
vítimas podem ser assistidas. Os 
atendimentos sempre começam 
pela escuta qualificada da vítima.

“A pessoa idosa e o seu acom-
panhante podem se dirigir ao 
Cipid, onde será atendido para 
que seja feita a escuta qualifica-
da. Ela também passará por um 
serviço multiprofissional envol-
vendo uma equipe de assistentes 
sociais, psicólogos e advogados. 
Aqui, ela receberá toda a orienta-
ção necessária para a resolução 
do caso”, explica Pinheiro. 

Segundo ele, neste mês, com 
o reforço de informação sobre 

Divisor de águas
Através do uso de tecnolo-

gias de informação e dados de 
fontes oficiais, o OCA oferece 
uma visão detalhada e dinâ-
mica da realidade do câncer 
no Amazonas.

O diretor-presidente da FCe-
con, Gerson Mourão, avalia o 
OCA como “divisor de águas” 
na Oncologia do Amazonas. “O 
OCA vai justamente dissecar 
tudo que existe sobre o câncer 
dentro do nosso estado e entre-
gar às autoridades competen-
tes, para que isso se transforme 
numa arma para combatermos 
o câncer”, afirmou Mourão.

Consulta
O OCA está disponível a partir 

desta quarta-feira, no site da 
FCecon (www.fcecon.am.gov.
br), no menu principal. Após cli-
car em “Observatório do Cân-
cer”, o usuário deve escolher a 
opção “Painel interativo”, onde 
poderá navegar na plataforma.

O observatório dispõe de 
dados sobre incidência e 
mortalidade por câncer, va-
cinação contra o Papiloma-
vírus Humano (HPV), número 
de exames preventivos e de 

a campanha Junho Violeta, a 
procura se intensifica nas três 
unidades do Cipdi e ainda com 
casos encaminhados pela rede 
de proteção.

“O maior número de atendi-
mentos aqui se dá principal-
mente em relação a questões 
de violência física contra a pes-
soa idosa, violência psicológica, 
patrimonial e financeira. Hoje 
está muito comum a realização 
de golpes virtuais, por exemplo, 
golpes relacionados a emprés-
timos indevidos feitos no nome 
dessas pessoas idosas. Tem um 
volume muito grande de vítimas 
dessa violência que tem nos 
procurado”, avaliou o advogado. 

mamografia, além dos dados 
sobre a assistência oferecida 
pela FCecon, como número 
de consultas, cirurgias e in-
ternações.

O OCA permite a análise seg-
mentada dos dados, com filtros 
por faixa etária, sexo, tipo de 
câncer e localização geográfica.

“Esperamos que o OCA seja 
uma ferramenta que apoia de-
cisões, baseadas em dados e 
em evidências, que permita um 
olhar macro sobre o estado e 
que haja reflexos na assistência 
prestada aos usuários”, destaca 
a pesquisadora Leidiane Cac-
ciola, criadora do OCA.

JUNHO VIOLETAOCA

Espaços funcionam de segunda a sexta, das 8h às 17h
Plataforma interativa para o moni-
toramento de dados oncológicos
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SSP-AM inicia entrega de 850 
aparelhos celulares recuperados 

A Secretaria de Estado de 
Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM) 
deu início, nesta quarta-

-feira (11/06), às entregas dos 
aparelhos celulares recuperados 
pelo programa ‘RecuperaFone’. 
Na ação, os 850 dispositivos 
foram restituídos por meio de 
intimações e operações defla-
gradas de forma integrada, entre 
as polícias Civil (PC-AM) e Militar 
(PMAM).

O segundo mutirão deste ano 
estará entregando os aparelhos 
até a próxima sexta-feira (13/06), 
das 9h às 15h, na sede do Núcleo 
de Investigação e Recuperação 
de Celulares (NIRC), localizada no 
conjunto Celetramazon, Adria-
nópolis, zona centro-sul. Os no-
mes de todas as pessoas aptas a 
terem o aparelho restituído estão 
disponíveis no site da SSP-AM, na 
aba Edital 002/2025-NIRC.

 “Estamos iniciando uma nova 
fase de entrega de telefones, 
agora são 850 aparelhos, onde 
o Amazonas vem se destacando 
por meio da competência da Po-
lícia Civil. Nós começamos como 
segundo estado a ter essa atitude 
de começar a combater o roubo 
de celulares, mas a metodologia 
que vem sendo implementada e 
os avanços que estamos tendo 
são inovadores e definem o su-
cesso do ‘RecuperaFone’ ”, disse 
o secretário da SSP-AM, coronel 
Vinícius Almeida.

O diretor do NIRC, delegado 
Bruno Hitotuzi, explicou que nos 
próximos dias será instalado um 
Call Center para entrar em con-
tato com as pessoas que foram 
intimadas e não compareceram 

ao núcleo para devolver o apare-
lho com restrição. Caso a pessoa 
não se apresente, o celular será 
bloqueado.

“Nós estamos instituindo um 
Call Center para dinamizar esse 

Os nomes de todas 
as pessoas aptas a 
terem o aparelho 
restituído estão dis-
poníveis no site da 
SSP-AM, na aba Edi-
tal 002/2025

trabalho, ou seja, aqueles casos 
em que as pessoas não têm 
WhatsApp, que não atendem, 
que dificultam o processo de 
recuperação, nós vamos entrar 
em contato, os dados serão atu-

O segundo mutirão deste ano estará 
entregando os aparelhos até a próxima 
sexta-feira (13/06), das 9h às 15h, na 
sede do NIRC, localizada no conjun-
to Celetramazon, Adrianópolis, zona 
centro-sul

alizados e, caso não haja colabo-
ração da pessoa, irá acontecer 
o bloqueio do aparelho e, pos-
teriormente vamos encaminhar 
o procedimento para a Justiça”, 
ressaltou Hitotuzi.

Programa ‘RecuperaFone’
Desde o lançamento do 

programa ‘RecuperaFone’ as 
equipes do Nirc realizaram a 
prisão de 53 pessoas, visita-
ram 79 assistências técnicas, 

enviaram 155 procedimentos 
à Justiça e apreenderam cerca 
de 5.500 aparelhos celulares.

“O ‘RecuperaFone’ tem ape-
nas oito meses, mas com resul-
tados grandiosos. Nós temos 
a apreensão de mais de cinco 
mil aparelhos, realizamos 26 
operações e, agora, estamos 
nessa devolução de 850 ce-
lulares. Quando concluirmos, 
chegaremos na entrega de 
2.300 aparelhos aos seus ver-
dadeiros donos”, pontuou o 
delegado.

Satisfação
O autônomo Sérgio Sou-

za não conseguiu esconder 
a emoção e contou sobre a 
felicidade de poder recuperar 
seus dois aparelhos celulares 
que haviam sido roubados.

“É muito importante primei-
ro fazer o registro do aparelho 
que foi furtado ou roubado e, 
segundo, acreditar no ‘Recu-
peraFone’. Eu acreditei e hoje 
vou ser contemplado por esse 
benefício. Além de devolver o 
celular, a pessoa ajuda nas in-
vestigações com o boletim de 
ocorrência”, disse o autônomo.

A cozinheira Maria de Jesus 
também foi contemplada com 
a restituição de seu celular. “Eu 
estou muito feliz, porque era 
uma coisa que eu não espe-
rava, mas graças a Deus, eu 
fui lá e fiz o boletim. E, tam-
bém, deixo um recado para 
as pessoas que foram vítimas, 
para que elas façam o registro 
que vai dar certo. Obrigada à 
SSP que proporcionou essa 
felicidade”, finalizou.

Para o intérprete de Libras, 
Renan Moreira, restituir o celu-
lar que havia sido roubado há 
um mês é motivo de felicidade 
e satisfação com o programa. 
“É uma alegria muito grande, 
porque anteriormente, quando 
passávamos por esse tipo de 
situação, as esperanças eram 
praticamente nulas e, hoje po-
demos acreditar que realmente 
é possível ter o aparelho de 
volta”, disse.

DIVULGAÇÃO
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PC-AM prende dois homens suspeitos por 
estupro de vulnerável contra adolescente

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 66ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Envira (a 1.208 quilômetros 
de Manaus), cumpriu, na terça-
-feira (10/06), mandados de pri-
são preventiva de dois homens, 
de 24 e 36 anos, por estupro 
de vulnerável contra uma ado-
lescente de 13 anos. As prisões 
foram efetuadas no município.

Segundo o delegado Henri-
que Maciel, da 66ª DIP, o caso 
chegou ao conhecimento da Po-
lícia Civil após uma denúncia do 
Conselho Tutelar do município, 
sobre o homem de 36 anos 
estar abusando sexualmente da 
adolescente.

“Em março deste ano, o órgão 
municipal foi comunicado pela 
mãe da vítima sobre o crime 
praticado pelo homem, que é 
amigo do genitor dela. O Con-
selho Tutelar, então, relatou ao 
pai da adolescente sobre o fato 
e este pediu apenas para que o 
indivíduo se afastasse da filha, 
mas não denunciou o caso à 
polícia”, falou o delegado.

Conforme o delegado, uma 
vez ciente do caso, a equipe 
de investigação deu início aos 
procedimentos, incluindo a es-

EM ENVIRA

cuta especializada da vítima. A 
partir disso, foi possível descobrir 
que ela também era violentada 
sexualmente pelo padrasto.

“Sobre o amigo do seu pai, a 
vítima contou que o conheceu 
quando tinha 11 anos e desde 
então estava sendo abusada se-
xualmente por ele. Em relação ao 
padrasto, a adolescente relatou 
que era violentada sexualmente 
por ele desde os 7 anos”, disse 
o delegado.

De acordo com o delegado, a 
adolescente relatou que o indiví-

duo costumava ir até o quarto à 
noite e praticava atos libidinosos 
contra ela.

“A criança chegou a contar 
sobre o crime para a tia e esta 
relatou à mãe da vítima. No 
entanto, a genitora não acredi-
tou e a castigou. A mãe ainda 
a expulsou de casa, por ciúmes 
da filha com seu companheiro. 
A mãe está sendo investigada 
por omissão imprópria no cri-
me de estupro de vulnerável e 
abandono de incapaz”, explicou 
o delegado.

As prisões foram efetuadas no município

PMAM apreende adolescente que 
tentou roubar e matar homem

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), por 
meio da 2ª Companhia 
de Polícia Militar (CPM), 
apreendeu um adoles-
cente, de 15 anos, sus-
peito de tentar roubar 
e matar um homem, de 
48 anos, na terça-feira 
(10/06), no município 
de Benjamin Constant 
(a 1.121 quilômetros de 
Manaus).

Por volta das 18h, os 
policiais militares rece-
beram denúncia, via linha 
direta, de que um homem 
havia sido baleado na rua 
General Carronbert, bair-
ro Colônia. No local, a 
equipe policial encontrou 
a vítima em luta corporal 
com o suspeito, já de 
posse da arma utilizada 
no crime.

Durante a abordagem, 
foi constatado que a ví-
tima havia sido atingida 
por um disparo no peito 
esquerdo. O adolescente 
também apresentava fe-
rimentos resultantes da 
briga. Ambos foram enca-

minhados para o hospital 
do município.

Após diligências na re-
gião, foram apreendidas 
uma pistola com cinco 
munições calibre 40 e uma 
motocicleta Honda, de 
cor preta. O adolescente 
permanece hospitalizado 
por orientação médica e 
o material apreendido 
foi encaminhado para a 
51ª Delegacia Interativa 

de Polícia (DIP) do mu-
nicípio.

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a popula-
ção a informar, imedia-
tamente, qualquer ação 
criminosa pelos números 
181 (disque-denúncia) ou 
190. A identidade do de-
nunciante será mantida 
em sigilo.

Com ele foram apreendidas uma pistola com cinco munições calibre 
40 e uma motocicleta Honda

EM BENJAMIN CONSTANT

Programa ‘RecuperaFone’



Política

A maioria dos minis-
tros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) 
votou nesta quarta-
-feira (11) a favor da 
responsabil ização 
das plataformas que 
operam as redes so-
ciais pelas postagens 
ilegais feitas por seus 
usuários

A maioria dos minis-
tros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) 
votou nesta quarta-

-feira (11) a favor da respon-
sabilização das plataformas 
que operam as redes sociais 
pelas postagens ilegais feitas 
por seus usuários.

Até o momento, o placar 
da votação é de 6 votos a 
1 para que as plataformas 
sejam responsabilizadas ci-
vilmente na Justiça pelos 
conteúdos ilícitos, como 
postagens antidemocrá-
ticas e contra o sistema 
eleitoral, discursos de ódio 
(racismo e homofobia), in-
citação de crimes contra 
autoridades e transmissão 
de lives que induzem ao 
suicídio e à automutilação 
de crianças e adolescentes. 

Após a formação da maio-
ria, o julgamento foi suspen-
so e será retomado nesta 
quinta-feira (12), quando os 
demais ministros votarão a 
tese jurídica que vai defi-
nir as regras para aplicação  
da decisão.

A Corte julga a constitu-
cionalidade do Artigo 19 do 
Marco Civil da Internet (Lei 

Corte julga a constitucionalidade do Artigo 19 do Marco Civil da Internet (Lei 12.965/2014)

Maioria do STF vota a favor da 
responsabilização das redes sociais

12.965/2014), norma que 
estabeleceu os direitos e 
deveres para o uso da in-
ternet no Brasil.

Segundo o dispositivo, 
“com o intuito de assegu-
rar a liberdade de expres-
são e impedir a censura”, 
as plataformas só podem 
ser responsabilizadas pelas 
postagens de seus usuários 
se, após ordem judicial, não 
tomarem providências para 
retirar o conteúdo. 

Votos
Na sessão de hoje, o mi-

nistro Gilmar Mendes con-
siderou que o Artigo 19 é 
“ultrapassado” e que a regu-
lamentação das redes sociais 
não representa uma ameaça 
à liberdade de expressão.

Para o ministro, o “mo-
delo de irresponsabilidade 
das plataformas” não pode  
ser mantido.

“A retórica corporativa tem 
instrumentalizado a liberda-

de de expressão para pre-
servar modelos de negócio, 
mantendo o status quo, no 
qual decisões com impactos 
profundos sobre a democra-
cia são tomadas de forma 
opaca e sem prestação de 
contas”, afirmou. 

Cristiano Zanin votou pela 
inconstitucionalidade do ar-
tigo e afirmou que o dispo-
sitivo não é adequado para 
proteger os direitos funda-
mentais e impõe aos usuários 

o ônus de acionar o Judiciário 
em caso de postagens ofen-
sivas e ilegais.

“Essa liberdade de expres-
são pode estar sendo mal 
utilizada para atacar o Estado 
de Direito, a incolumidade 
física das pessoas, inclusi-
ve crianças e adolescentes”, 
afirmou Zanin.

Nas sessões anteriores, os 
ministros Luiz Fux e Dias 
Toffoli votaram para permitir 
a exclusão de postagens ile-
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Entenda próximos passos 
de ação penal no STF

Audiência com Haddad na Câmara é 
encerrada após bate-boca com a oposição

A Primeira Turma do Supremo 
Tribunal Federal (STF) concluiu, 
na terça-feira (10/6), nova fase 
da ação penal que analisa os 
atos da suposta trama golpista 
para reverter o resultado das 
eleições presidenciais de 2022. 
O ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e mais sete réus — consi-
derados o núcleo crucial do 
caso, conforme denúncia da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) — passaram por 
interrogatórios nos últimos 
dois dias.

O ministro Alexandre de Mo-
raes, relator do caso, presidiu 
as sessões de perguntas, e os 
réus responderam aos questio-
namentos feitos por ele, pelo 
ministro Luiz Fux, também in-
tegrante da Primeira Turma, 
do PGR, Paulo Gonet, e dos 
advogados de defesa dos de-
mais acusados.

Todos os réus expuseram seus 
pontos, negaram participação 
em qualquer tipo de golpe e re-
bateram as acusações da PGR. 
“Com isso, encerramos todos os 
interrogatórios. Declaro encer-
rada a audiência de instrução 
da AP 2668”, disse Moraes ao 
término dos questionamentos.

Uma audiência da Câmara 
dos Deputados, que contava 
com a presença do ministro 
da Fazenda, Fernando Ha-
ddad, foi encerrada após um 
bate-boca com a oposição. A 
sessão era realizada de forma 
conjunta entre as comissões 
de Finanças e Tributação e 
de Fiscalização Financeira e 
Controle da Casa.

Durante a sessão, os depu-
tados Nikolas Ferreira (PL-
-MG) e Carlos Jordy (PL-RJ) 
questionaram Haddad sobre 
a “gastança” do governo Luiz 
Inácio Lula da Silva (PL) que, 
segundo os parlamentares, 
tem aumentado impostos. 
Na ocasião, os congressistas 
falaram sobre o aumento da 
inflação dos alimentos e da 
taxa básica de juros.

Ao responder, o ministro 
criticou que os deputados 
não estavam presentes para 
ouvir a réplica, o que chamou 
de “molecagem”.

“Agora, esse tipo de ati-
tude de alguém que quer 
aparecer na rede falando 
sério e corre sempre que 
o embate vai acontecer, eu 
estou perdendo um minuto 
para esse desabafo, porque 
é um pouco de molecagem, 

No fim da sessão, Moraes 
ressaltou que todas as partes 
já saem intimadas para solici-
tarem eventuais esclarecimen-
tos no prazo de cinco dias. 
Acusação e defesa serão inti-
madas para, sucessivamente, 
apresentarem suas alegações 
finais. Nessa fase, as defesas 
poderão solicitar ao relator no-
vas diligências, que podem ser 
acatadas ou não.

Prisão de Bolsonaro?
Uma eventual prisão de qual-

quer um dos réus ou absolvição, 

sabe?”, disse Haddad.
Após a declaração de Ha-

ddad, Nikolas e Jordy retor-
naram à sessão e pediram 
para responder ao ministro. 
O deputado do Rio de Janeiro 
respondeu ao ministro, cha-
mando de “moleque”.

“Eu quero te dizer, ministro, 
que moleque é você. Moleque 
é você por ter aceitado um 
cargo dessa magnitude e só 
ter feito dois meses de econo-
mia. Moleque é você por ter 
feito o maior déficit fiscal da 
história: R$ 230 bilhões. Logo 
após o governo Bolsonaro 
ter dado superávit”, afirmou 

a exemplo de Bolsonaro, só 
ocorre após concluídos todos 
os prazos e a convocação do 
julgamento da ação penal. 
Somente com a análise dos 
ministros da Primeira Turma é 
que uma eventual condenação 
ou absolvição será decretada.

Vale ressaltar que o Supremo 
entra em recesso no mês de 
julho. Para aguardar todos os 
prazos processuais e respeitar 
o período de recesso, é possível 
que o julgamento só ocorra, 
portanto, após esse período, 
ou seja, de agosto em diante.

Carlos Jordy.
Em seguida, Jordy com-

pletou: “Governo Lula é 
pior do que uma pande-
mia. Não venha querer 
cantar de galo na Câma-
ra dos Deputados porque 
você é ministro, mas eu 
sou deputado. Respeite 
o parlamento. Moleque 
é você”.

Na sequência, Nikolas pediu 
para falar na comissão. O con-
gressista do PL chegou a falar 
por alguns instantes, mas foi 
interrompido pelo deputado 
Rogério Correia (PT-MG), que 
presidiu a comissão.

BOLSONARO VAI SER PRESO? TROCA DE ACUSAÇÕES

ex-presidente Jair Bolsonaro (PL)Ministro da Fazenda, Fernando Haddad
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gais por meio de notificações 
extrajudiciais, ou seja, pelos 
próprios atingidos, sem de-
cisão judicial prévia.

Luís Roberto Barroso 
diz que a ordem judicial 
é necessária para a remo-
ção somente de postagens 
de crimes contra a honra 
(calúnia, difamação e in-
júria). Nos demais casos, a 
notificação extrajudicial é 
suficiente para a remoção 
de conteúdo, mas cabe às 
redes o dever de cuidado 
para avaliar se as mensagens 
estão em desacordo com as 
políticas de publicação.

O único voto divergente 
foi proferido pelo ministro 
André Mendonça, que votou 
a favor da manutenção das 
atuais regras que impedem 
a responsabilização direta 
das redes.

Casos julgados
O STF julga dois casos 

concretos que envolvem o 
Marco Civil da Internet e 
que chegaram à Corte por 
meio de recursos.

Na ação relatada pelo mi-
nistro Dias Toffoli, o tribunal 
julga a validade da regra que 
exige ordem judicial prévia 
para responsabilização dos 
provedores por atos ilícitos. 
O caso trata de um recurso 
do Facebook para derrubar 
decisão judicial que conde-
nou a plataforma por danos 
morais pela criação de perfil 
falso de um usuário.

No processo relatado pelo 
ministro Luiz Fux, o STF dis-
cute se uma empresa que 
hospeda um site na inter-
net deve fiscalizar conteú-
dos ofensivos e retirá-los do 
ar sem intervenção judicial. 
O recurso foi protocolado  
pelo Google. 



sustentável. Entre as iniciativas 
coordenadas pela ADS estão: 
o Programa de Regionalização 
da Merenda Escolar (Preme); 
Programa de Regionalização do 
Mobiliário Escolar (Promove); 
Programa de Assistência Fa-
miliar (PAF); Balcão de Agrone-
gócios; e as Feiras de Produtos 
Regionais, realizadas na capital 
e no interior do estado.

Por meio de editais, a agência 
realiza o pagamento das sub-
venções da juta e malva, piaça-
va, borracha e pirarucu; e realiza 
o programa de doações de kits 
feiras, e doação onerosa que 

executa a comercialização de 
gelo, embalagens, aeradores, 
máquinas de vassouras, sacos 
de ráfia e caixas para criação 
de abelhas, com preços subsi-
diados em até 80%.

Programas
O Preme é responsável pelo 

credenciamento de agriculto-
res, associações, cooperativas 
e agroindústrias para o for-
necimento de produtos para 
a merenda escolar. De 2019 a 
abril de 2025, pelo programa 
foram investidos mais de R$ 
143 milhões. Este ano, mais de 

1.200 interessados foram cre-
denciados no Preme. O edital 
superou o número de inscritos 
dos últimos anos, alcançando 
42 municípios. 

Pelo Promove, o Governo do 
Amazonas investiu, nos últimos 
seis anos, mais R$ 53 milhões. 
A iniciativa é essencial para a 
comercialização dos produtos 
dos agricultores e moveleiros 
do estado, além de garantir a 
excelência dos móveis escolares 
para os alunos da rede pública 
estadual. Em 2025, 50 empresas 
moveleiras, de 18 municípios, 
foram credenciadas no edital 

Economia

Por meio da agência, 
o Governo do Amazo-
nas investiu, de 2019 
a 2025, mais de R$ 
370 milhões no avanço 
de atividades voltadas 
para a produção rural

No aniversário de 22 
anos da Agência de 
Desenvolvimento Sus-
tentável do Amazonas 

(ADS), celebrado nesta quarta-
-feira (11/06), o órgão destaca 
a contribuição para o cresci-
mento econômico do estado, 
garantindo a geração de renda 
no setor rural, com a integração 
dos setores agropecuário, flo-
restal, pesqueiro e mineral no 
processo produtivo. Seguindo 
a determinação do governador 
Wilson Lima, nos últimos seis 
anos, foram investidos, por meio 
da ADS, mais de R$ 370 milhões 
no avanço de atividades volta-
das para o fortalecimento do 
setor primário.

A diretora-presidente da ADS, 
Michelle Bessa, explica que o 
órgão atua como agente cata-
lisador nas negociações entre 
produtores rurais e mercados 
consumidores, sendo criada 
pela lei delegada n.° 118 de 18 
de maio de 2007, que alterou 
a denominação e os objetivos 
da antiga Agência de Agrone-
gócios do Estado do Amazonas 
(Agroamazon) – esta instituída 
em lei, em 11 de junho de 2003.

“A missão da ADS é pro-
mover desenvolvimento com 
responsabilidade, valorizando o 
trabalho da agricultura familiar 
e contribuindo para um Ama-
zonas mais justo e sustentável”, 
declarou Michelle Bessa. 

Vinculada à Secretaria de Pro-
dução Rural (Sepror), a ADS 
executa ações que colaboraram 
com o crescimento do órgão, 
alinhadas ao desenvolvimento 

Nos últimos seis anos, foram investidos por meio da ADS, mais de R$ 370 milhões 

ADS celebra 22 anos de fundação com destaque para 
ações que fortalecem o setor primário no Amazonas

do programa.
Por meio do PAF, a ADS bene-

ficia produtores e piscicultores 
locais, além de promover o 
acesso à alimentação a famí-
lias em vulnerabilidade social. 
Desde que foi implementado, 
em 2021, até este ano, pelo PAF 
foram investidos mais de R$ 89 
milhões. Uma das ações que 
integram o PAF é o “Peixe no 
Prato Solidário”, que já entre-
gou, mais de 1,07 mil toneladas 
de pescado, alcançando, neste 
período, aproximadamente, 
385 mil famílias credenciadas 
em instituições assistenciais. 
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As Feiras de Produtos Re-
gionais da ADS fazem parte 
de um programa de incentivo 
e desenvolvimento social, ga-
rantindo a comercialização da 
produção rural do estado, ge-
rando benefícios para famílias 
de produtores da agricultura fa-
miliar. Atualmente, a ADS conta 
com 57 edições na capital e no 
interior, sendo 11 em Manaus e 
46 em outros municípios.

O Programa Balcão de Agro-
negócios tem como objetivo 
facilitar a negociação entre pro-
dutores rurais ou extrativistas, 
incluindo produtores individu-
ais, associações e cooperativas, 
e os consumidores, sejam eles 
do setor privado ou governa-
mental. Nos últimos seis anos, 
pela iniciativa, foram movimen-
tados mais de R$ 19 milhões.

Subvenções
O pagamento das subven-

ções econômicas da Juta e 
Malva, da borracha, piaçava e 
do pirarucu estão previstos em 
lei e é um compromisso do 
Governo do Amazonas em va-
lorizar o produtor, incentivando 
a exploração sustentável e a 
preservação dessas atividades. 
Em seis anos, o Governo do 
Amazonas destinou cerca de 
R$ 30 milhões em recursos para 
o pagamento das subvenções 
econômicas, alcançando mais 
de 14,6 mil pessoas entre juti-
cultores, extrativistas e maneja-
dores de pirarucu.

Doações
A ADS, além das doações one-

rosas, também faz doações de 
kits feiras. Pela doação onerosa, 
o órgão comercializa, a preços 
subsidiados em até 80%, equi-
pamentos e insumos entre aera-
dores, caixas de abelha, caixas de 
papelão, kit fábrica de vassouras 
e sacos de ráfia. Por meio das 
doações, para produtores rurais 
e feirantes, o Governo do Ama-
zonas investiu, de 2019 a 2024, 
mais de R$ 35 milhões. 

5,538

5,539

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

593,61
603.886,00

0,51%
137.128,05

VENDADólar
Variação
-0,57%

6,359

6,359

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
-0,07%

Amazonas registra US$ 6,97 bi 
em importações

O Amazonas consolida seu 
desempenho no comércio ex-
terior com importações de US$ 
6,97 bilhões nos primeiros cinco 
meses de 2025, mantendo a 
trajetória ascendente após ba-
ter o recorde histórico de US$ 
16,1 bilhões em 2024. Os da-
dos, divulgados pela Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), revelam 
um crescimento de 1,66% no 
acumulado de janeiro a maio de 
2025 (US$ 6,97 bilhões) frente 
ao mesmo período de 2024 (US$ 
6,85 bilhões).

De acordo com assessor 
econômico da Sedecti, Alcides 
Saggioro, os dados vão além 
de um simples indicador co-
mercial: como 87% desse total 
corresponde à compra de bens 
intermediários, ou seja, insumos 
que ainda serão transformados 
em produtos finais, isso mostra 
o dinamismo da indústria local 
e aponta para uma expectativa 
de maior produção e, conse-
quentemente, de aumento nas 
vendas nos próximos meses.

“Os bens intermediários cor-
respondem a produtos utiliza-

Haddad vai à Câmara falar sobre 
isenção do IR e novo consignado CLT

ções sobre o novo consigna-
do para trabalhadores com 
carteira assinada, o “Crédito 
do Trabalhador” que conta 
com juros mais baixos sendo 
descontados diretamente na 
folha de pagamento. O de-
putado argumenta que o 
programa está sendo utili-
zado para aumentar a popu-
laridade do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

Embora esses dois temas 
estejam no centro da pauta, 
é provável que Haddad tam-
bém seja questionado sobre 
as alternativas do governo ao 
aumento do Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF) 
e sobre a situação fiscal do 
país, já que os parlamentares 
inscritos na sessão têm liber-
dade para abordar outros as-
suntos durante a audiência.

NOS PRIMEIROS CINCO MESES DE 2025

dos na elaboração de outros, 
portanto, entende-se que são 
insumos dos mais diversos seto-
res. Como indicado pelos dados 
mensais, a maior parte das im-
portações do Estado do Amazo-
nas se destina ao abastecimento 
do Polo Industrial de Manaus, 
sendo, junto às exportações, um 
indicativo da atividade indus-
trial”, explicou Saggioro.

Retrato industrial
Com US$ 6,07 bilhões, os bens 

Bens intermediários representam 
87% do total e sinalizam ritmo forte 
da indústria local

SESSÃO CONJUNTA

Embora esses dois temas estejam no centro da pauta, é provável que 
Haddad também seja questionado sobre alternativas ao aumento do IOF
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intermediários lideram a pauta 
de importações no Amazonas. 
Esse grupo inclui componen-
tes eletrônicos, partes e peças 
utilizadas pelas indústrias do 
Polo Industrial de Manaus (PIM) 
para montar eletrodomésticos, 
motocicletas, televisores, celu-
lares e outros itens fabricados 
na região.

Além dos bens intermediários, 
outros segmentos também se 
destacaram no período:

Destaques por categoria
• Bens Intermediários (BI): Do-

minância absoluta com US$ 6,07 
bilhões (87,06% do total)

• Bens de Capital (BK): Totaliza-
ram US$ 416,3 milhões (5,97%)

 • Combustíveis e Lubrifican-
tes: Somaram US$ 366,1 milhões 
(5,25%)

 • Bens de Consumo (BC): Re-
presentaram US$ 118,7 milhões 
(1,70%)

Evolução mês a mês
Em janeiro, o valor exportado 

foi de US$ 1,51 bilhão (FOB), com 
destaque para os Bens de Inter-
mediários (BI), que representa-
ram 84,95% do total no mês. 
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O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, par-
ticipa nesta quarta-feira 
(11) de uma audiência 
pública na Câmara dos 
Deputados, marcada para 
começar às 10h.

A sessão será conjunta en-
tre as comissões de Finanças 
e Tributação e de Fiscaliza-
ção Financeira e Controle 
da Câmara.

A presença do ministro 
atende a convites dos depu-
tados Pedro Paulo (PSD-RJ) 
e Kim Kataguiri (União–SP).

Pedro Paulo quer que o mi-
nistro esclareça os impactos 
do projeto que prevê isenção 
do Imposto de Renda (IR) 
para pessoas que recebem 
até R$ 5 mil. Atualmente, 
os cidadãos que recebem 
até dois salários mínimos — 
ou R$ 2.824 por mês — não 
precisam prestar essa conta 
ao leão.

As faixas de tributação vão 
aumentando até ganhos aci-
ma de R$ 4.664,68 mensais, 
ou R$ 55.976,16 anuais, que 
recolhem alíquota de 27,5%.

Já Kataguiri solicita explica-



Segundo o Ministério 
da Justiça, foram regis-
trados 1.459 casos em 
2024, maior número 
da série histórica

O Brasil registrou em 
2024 o maior nú-
mero de casos de 
feminicídio desde 

o início da série histórica, 
em 2020, segundo o Mapa 
da Segurança Pública di-
vulgado pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
nesta quarta-feira (11). Os 
dados mostram que qua-
tro mulheres são mortas 
por dia em contextos de 
violência doméstica, fami-
liar ou por menosprezo e 
discriminação.

Os assassinatos de mu-
lheres atingiram o maior 
patamar da série histórica, 
com 1.459 casos em 2024, 
um aumento de 0,69% em 
relação a 2023. A taxa se 
manteve estável em relação 
ao ano anterior, com 1,34 
casos a cada 100 mil mulhe-
res. Desde 2020, observa-se 
um crescimento gradual no 
número absoluto de femi-
nicídios no Brasil.

Os estados com as maio-
res taxas de aumento fo-
ram:

Piauí (42,86%)
Maranhão (38%)
Paraná (34,57%)
Amazonas (30,43%)

A análise regional indica 
que, assim como no ano 
anterior, a Região Centro-
-Oeste manteve a maior 
taxa do país, com 1,87 fe-
minicídios a cada 100 mil 
mulheres, acima da média 
nacional. Em contraste, a 
Região Sudeste apresen-
tou a menor taxa, com 

Os municípios com maior número de vítimas em 2024 foram Rio de Janeiro e São Paulo, ambos com 51 casos

Brasil registra recorde de feminicídios: 
4 mulheres são mortas por dia

1,16 casos por 100 mil 
mulheres, embora tenha 
concentrado o maior nú-
mero absoluto de vítimas, 
com 532 registros.

Os municípios com maior 
número de vítimas em 2024 
foram Rio de Janeiro e São 
Paulo, ambos com 51 casos.

O Ministério da Justiça 
ressalta que a taxa de fe-
minicídios deve ser ana-
lisada em proporção ao 
crescimento demográfico. 
Considerando os dados 
populacionais, a população 
feminina brasileira passou 
de 107.023.935 em 2020 
para 108.921.464 em 2024.

Estupros alcançam maior 
patamar dos últimos 5 anos

Os casos de estupro atin-

giram o maior número dos 
últimos cinco anos, com 
83.114 ocorrências, em 
todo o Brasil. Em média, 
foram 227 pessoas estupra-
das por dia, sendo 86% do 
sexo feminino. Nos últimos 
cinco anos, o crime teve 
aumento de 25,8%.

A Região Sudeste apre-
sentou a maior concentra-
ção de estupros em nú-
meros absolutos (29.007). 
Entretanto, a Região Norte 
lidera com a maior taxa do 
país, com 62,44 casos por 
100 mil habitantes, seguida 
pelo Centro-Oeste (57,73).

O estado de São Paulo 
liderou em números ab-
solutos, com 15.989 casos. 
Já nas taxas por 100 mil 
habitantes, o maior índice 

foi registrado em Rondônia 
(87,73), seguido por Rorai-
ma (84,68) e Amapá (81,96).

Os dados indicam cres-
cimento contínuo nos re-
gistros de estupro ao lon-
go dos últimos anos. Em 
2023, foram contabilizadas 
82.204 vítimas, um aumen-
to de 1,06% em relação ao 
ano anterior, quando foram 
registrados 79.741 casos.

Mapa mostra queda de 
homicídios dolosos

O Mapa da Segurança 
Pública de 2025 mostra, 
entretanto, que outros 
tipos de assassinatos ca-
íram:
• O número de homicídios 

dolosos caiu 6%, pas-
sando de 37.754 vítimas 

em 2023 para 35.365 em 
2024. O indicador vem 
caindo desde 2020.

• Latrocínios (roubos se-
guidos de morte) também 
caíram, de 972 vítimas em 
2023 para 956 em 2024.

• Mortes decorrentes de 
ações policiais recuaram 4%.

Os crimes patrimoniais 
(furto e roubo de veículos, 
roubo de carga e roubos a 
instituições financeiras) tam-
bém registraram queda:
• Roubo de carga: redução 

de 13,6%.
• Furto de veículo: redução 

de 2,6%.
• Roubo de veículo: redu-

ção de 6%.
• Roubo à instituição finan-

ceira: redução de 22,5%.

INSS inicia envio de respostas sobre descontos contestados por aposentados
 VEJA COMO ACOMPANHAR OU RESPONDER

Associações têm 15 dias úteis para justificar cobranças; veja como acompanhar ou responder
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Voo inaugural 
Recife-Madri 
apresenta 
falha técnica 
e retorna após 
decolagem

NOVA ROTA

O voo inaugural entre Recife 
e Madri, operado pela Azul Li-
nhas Aéreas, precisou retornar 
ao Aeroporto Internacional dos 
Guararapes na noite desta terça-
-feira (10), após um problema 
técnico ser identificado pouco 
tempo depois da decolagem.

A operação, que celebrava o 
início da nova rota internacional 
da companhia, acabou interrom-
pida de forma inesperada e ter-
minou com o pouso da aeronave 
de volta ao ponto de partida, 
duas horas após a decolagem.

O voo AD8000, realizado com 
um Boeing 767-300 da com-
panhia Euroatlantic, decolou da 
capital pernambucana às 19h52 
com destino à capital espanhola. 
A bordo, dezenas de passagei-
ros participavam de uma viagem 
marcada por simbolismo: era a 
estreia da ponte aérea entre o 
Recife e a Espanha pela Azul, 
com eventos comemorativos 
realizados no aeroporto pouco 
antes do embarque.

Segundo dados de monito-
ramento aéreo, após ganhar al-
titude, a aeronave permaneceu 
sobrevoando o oceano Atlântico 
na área do litoral norte de Per-
nambuco.

Foram dezenas de voltas no 
mesmo perímetro, em um pro-
tocolo padrão utilizado para re-
duzir o peso da aeronave antes 
do pouso, que finalmente acon-
teceu às 21h50.

Após o registro de questões 
técnicas na aeronave, a Azul 
informou que o voo precisou 
retornar ao aeroporto de origem, 
com solicitação de prioridade 
de pouso. A empresa esclare-
ceu que a manobra em órbita 
foi preventiva e que o pouso 
e o desembarque dos clientes 
aconteceram normalmente e em 
total segurança.

Desde segunda-feira (9), o 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) começou a enviar 
as respostas das associações so-
bre os descontos associativos 
contestados por aposentados e 
pensionistas.

As entidades têm 15 dias úteis 
para responder, e as respostas 
serão encaminhadas aos benefi-
ciários aos poucos, afirma a Previ-
dência Social em nota à imprensa.

Até segunda-feira (9), 3 milhões 
de beneficiários contestaram os 

pagamentos associativos e pe-
diram a devolução do dinheiro. 
Oitenta e três mil pessoas reco-
nheceram os descontos.

Veja quais são os próximos 
passos caso a entidade não tenha 
respondido, se houve resposta e 
como responder.

O que fazer se a entidade não 
respondeu

Quando as entidades não res-
pondem ou não comprovam 
o desconto associativo, trata-se 

do caso mais comum, informa a 
Previdência Social. Nesse caso, 
o INSS vai iniciar um processo 
de cobrança para que as as-
sociações devolvam os valores 
descontados indevidamente.

A Previdência aconselha que 
os beneficiários não façam nada 
por enquanto. O INSS indica que 
aposentados e pensionistas con-
tinuem acompanhando o pedi-
do de reembolso no aplicativo 
Meu INSS ou pela central de 
atendimento 135.

Passo a passo para acompa-
nhar no Meu INSS:
• Entre no aplicativo ou no site 

do INSS
• Informe seu CPF e senha
• Siga para o campo “Do que 

você precisa?”
• Digite “Consultar Pedido”
• Clique em “Detalhar” no pedi-

do de “Análise de Descontos de 
Entidades Associativas” para 
ver o andamento

O INSS está enviando Guias de 
Recolhimento da União (GRUs) 
para que as entidades devol-
vam o dinheiro cobrado inde-
vidamente dos aposentados e 
pensionistas.

Se as associações não pagarem 
em até 5 dias úteis, o INSS afirma 
que pedirá à Advocacia-Geral 
da União (AGU) que adote as 
medidas judiciais cabíveis para 
responsabilizar as entidades ou 
seus sócios.

O que fazer se a entidade 
confirmar

Quando a entidade apresenta 
uma resposta indicando a exis-
tência de documentos ou de uma 
ação na Justiça, o aposentado ou 
pensionista precisa se manifestar 
— concordando ou não com o 
que foi informado.

O prazo para essa manifestação 
é de 30 dias corridos, contados 
a partir da data de recebimento 
da resposta.

A resposta pode ser feita de 
duas formas:
• Pelo aplicativo Meu INSS, a 

partir de 9 de junho
• Nas agências dos Correios, a 

partir de 16 de junho mesmo 
se o processo tiver sido iniciado 
por outro canal. No entanto, a 
ida aos Correios deve ocorrer 
somente após o prazo de 15 
dias úteis da contestação, tem-
po necessário para a entidade 
enviar a resposta. Antes disso, 
o sistema ainda não estará 
atualizado.

Passo a passo para responder 
pelo Meu INSS:
• Acesse o aplicativo ou o site 

do Meu INSS
• Informe CPF e senha
• No campo “Do que você preci-

sa?”, digite “Consultar Pedido”
• Localize o pedido com o título 

“Análise de Descontos de En-
tidades Associativas” e clique 
em “Cumprir Exigência”

• Siga as orientações do sistema 
para concluir a resposta

Não é obrigatório anexar docu-

mentos. Basta informar se con-
corda ou não com o conteúdo da 
resposta enviada pela entidade. 
O próprio sistema apresentará 
os próximos passos de acordo 
com o caso.

Importante:
• Não é possível enviar essa 

resposta pelo telefone 135 — 
esse canal serve apenas para 
consultas.

• Também não é necessário 
agendar atendimento pre-
sencial nas agências do INSS.

• A resposta deve ser feita ex-
clusivamente pelo aplicativo 
Meu INSS ou nos Correios, a 
partir de 16 de junho.

Como acompanhar anda-
mento

Mesmo após o vencimento 
do prazo de 15 dias úteis para 
resposta da entidade, a atualiza-
ção das informações no sistema 
pode demorar, devido ao volu-
me de dados processados.

Por isso, é fundamental acom-
panhar o andamento com fre-
quência:
• Pelo aplicativo Meu INSS, com 

login e senha
• Ou pela Central 135, para con-

sultas



Presidente francês 
acredita que plata-
formas são um dos 
fatores responsáveis 
pela violência

O presidente da 
França, Emma-
nuel Macron, 
disse que iria 

pressionar a União Eu-

Presidente da França, Emmanuel Macron, em Paris

Macron defende proibir redes sociais 
para menores de 15 anos; UE rebate

ropeia para uma possível 
proibição de redes sociais 
para jovens menores de 15 
anos, após um esfaquea-
mento que aconteceu em 
uma escola em Nogent, no 
leste do país.

Macron afirmou em 
uma entrevista na terça-
-feira (10) que esperava 
ver resultados nos próxi-
mos meses. “Se isso não 
funcionar, começaremos a 
fazer isso na França. Não 

podemos esperar”, desta-
cou à emissora France 2, 
horas depois do ataque. 

Porém, o porta-voz da 
Comissão Europeia, Tho-
mas Regnier, disse nesta 
quarta-feira (11) que a 
UE não está caminhando 
para impor essa proibição, 
e que cabe aos Estados-
-membro definir um limite 
de idade para a utilização 
das redes sociais.

“Compartilhamos as 

mesmas preocupações 
levantadas pelos Estados-
-membro da UE e pe-
los pais”, pontuou Reg-
nier, acrescentando que 
o bloco apresentará um 
projeto-piloto para uma 
ferramenta de verificação 
de idade, que será lançado 
em julho.

Rede social é fator res-
ponsável pela violência 
entre jovens, diz Macron

A polícia interrogou um 
estudante de 14 anos na 
terça-feira (10) após uma 
assistente escolar de 31 
anos ser esfaqueada.

O primeiro-ministro 
francês, François Bayrou, 
disse ao Parlamento que 
esse não é um caso iso-
lado. Já Macron declarou 
que as mídias sociais são 
um dos fatores responsá-
veis pela violência entre 
os jovens.

Irã ameaça atacar bases dos EUA caso 
acordo nuclear falhe e haja conflito

O Irã ameaçou atacar as ba-
ses dos Estados Unidos no país 
se o acordo nuclear fracassar e 
um possível conflito começar 
entre as duas nações, disse o 
ministro da Defesa, Aziz Nasir-
zadeh, nesta quarta-feira (11).

A fala foi feita dias antes 
da sexta rodada de nego-
ciações entre Irã e EUA, que 
está prevista para acontecer 
nesta semana.

“Algumas autoridades do 
outro lado ameaçam entrar 
em conflito se as negocia-
ções não derem frutos. Se um 
conflito acontecer… todas as 
bases americanas estão ao 
nosso alcance e as atacare-
mos com ousadia nos países 
anfitriões”, alertou Nasirzadeh 
durante uma coletiva de im-
prensa semanal.

O presidente dos EUA, Donald 
Trump, ameaçou bombardear o 
Irã caso o país não chegue a um 
novo acordo nuclear.

Trump afirmou que as ne-
gociações serão realizadas na 
quinta-feira (12), enquanto o 
governo iraniano pontuou que 
elas ocorrerão no domingo (15) 
em Omã.

China vê avanço e relação estável com 
EUA, mas diz que “não há vencedores”

As conversas comerciais com 
os Estados Unidos em Londres 
avançaram, afirmou o Minis-
tério do Comércio da China 
nesta quarta-feira (11), mas 
o país fez cobranças diretas 
a Washington e reiterou sua 
disposição de manter firmeza 
em disputas tarifárias. Segun-
do comunicado de Pequim, 
“não há vencedores em uma 
guerra comercial” e, embora 
o país não esteja disposto a 
“travá-la”, também “não teme 
enfrentá-la”.

A China disse ainda que 
está disposta a negociar com 
sinceridade, mas sempre com 
“princípios”, e apelou aos EUA 
que “cumpram com seriedade 
os compromissos assumidos” 
e a “implementarem ativa-
mente os consensos alcança-
dos”. O comunicado expressa 
esperança em uma relação 
mais “estável”, afirmando que 
as duas partes devem pro-
mover laços econômicos e 
comerciais estáveis e de longo 
prazo e reafirma a intenção de 
Pequim de reforçar a coope-
ração com os EUA.

O governo chinês pediu que 

os dois lados “ampliem con-
sensos e mantenham a co-
municação para reduzir mal-
-entendidos”. O texto reforça 
que “a essência da relação 
econômico-comercial entre 
os dois países é de benefício 
mútuo e ganha-ganha”, e que 
“cooperação leva a vantagens 
para ambos, enquanto o con-
fronto traz prejuízos a ambos”.

Washington, segundo o 
texto, avaliou as reuniões 

AMEAÇA

Expectativas para o próximo 
encontro

Espera-se que o Irã apresen-
te uma contraproposta a uma 
oferta anterior dos EUA para um 
acordo nuclear que foi rejeitado, 
com Trump afirmando na terça-
-feira (10) que o país estava se 
tornando “muito mais agressivo” 
nas negociações nucleares.

Ambos os países discordaram 
sobre a questão do enriqueci-

Ministro da Defesa afirmou que irá 
investir “com ousadia” se for neces-
sário; próximo encontro de nego-
ciações acontecerá nesta semana

desta semana em Londres 
como positivas e se compro-
meteu a trabalhar junto com 
a China na implementação do 
que foi acordado.

Mais cedo, o presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
anunciou em publicação em 
sua rede social que o acor-
do está concluído e sujeito 
à aprovação final do próprio 
republicano e do presidente 
da China, Xi Jinping.

GUERRA COMERCIAL

Presidente dos EUA, Donald Trump e o presidente da China, Xi Jinping
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mento de urânio, que potências 
ocidentais dizem ser um cami-
nho para o desenvolvimento de 
armas nucleares.

O Irã sustenta que seu progra-
ma nuclear é puramente para 
fins civis.

“Ao retomarmos as negocia-
ções no domingo, fica claro que 
um acordo que possa garan-
tir a continuidade da natureza 
pacífica do programa nuclear 
iraniano está ao nosso alcance, e 
que pode ser alcançado rapida-
mente”, destacou o ministro das 
Relações Exteriores do Irã, Abbas 
Araqchi, em uma publicação no 
X nesta quarta-feira (11).

Outro ponto de discordân-
cia nas negociações tem sido 
o programa de mísseis do Irã. 
Os mísseis balísticos constituem 
uma parte importante do arsenal 
do país.

Nasirzadeh afirmou que o Irã 
testou recentemente um míssil 
com ogiva de duas toneladas, e 
que não aceita limitações.

O Líder Supremo, Aiatolá Ali 
Khamenei, afirmou em fevereiro 
que o Irã deveria desenvolver 
ainda mais suas forças armadas, 
incluindo os mísseis.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Japão oferece 
bolsas 
integrais para 
brasileiros 
nos cursos de 
graduação

PARA 2026

O governo do Japão está com 
inscrições abertas para bolsas in-
tegrais em cursos de graduação 
para 2026. As oportunidades têm 
os brasileiros como público alvo.

As bolsas têm duração de 
5 anos. Nos cursos de Odon-
tologia, Medicina Veterinária, 
Medicina e Farmácia, o prazo 
sobe para 7. As oportunidades 
incluem cursos preparatórios de 
língua japonesa e outras disci-
plinas durante o primeiro ano 
no país.

Além da isenção das taxas 
acadêmicas, os estudantes con-
templados vão receber 117.000 
ienes mensais. Na cotação desta 
quarta-feira (11), o valor equivale 
a R$ 4.484,61, segundo o Ban-
co Central. O governo japonês 
aponta que, dependendo da 
região escolhida pelo estudan-
te, o valor mensal poderá ser 
acrescido de 2.000 (R$ 76,66) a 
3.000 ienes (R$ 114,99).

Além disso, também vão re-
ceber passagem aérea de ida 
e volta (ao início e término do 
período da bolsa). Não estão 
inclusas taxas aeroportuárias, ta-
xas de embarque e transporte 
dentro do Japão. Para manter 
os benefícios da bolsa, o aluno 
deverá manter boas notas e boa 
frequência no curso.

Cursos de graduação para 2026

DIVULGAÇÃO



O renomado Colunista Social Fernando 
Coelho irá realizar a tão famosa Fes-
ta dos Namorados, hoje (12), na Villa 
Condotti. A festa contará com atrações 
como Daniel Lima & banda e DJ Rôger 
Correa. Será sucesso garantido!
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Amazonas To Go melhora a experiência 
de turistas na Ilha Tupinambarana

Plataforma da Amazonastur oferece 
informações turísticas para quem for 
participar do maior festival a céu 
aberto do mundo

DIVULGAÇÃO
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Avó Bina Brasil, com a mãe Jana Pa-
ola Brasil, comemoram com grande 
estilo o aniversário da princesa Stella 
Oliveira Gama, aniversariante que 
completou 5 anos na última segun-
da-feira (9). Abençoada seja ela!

UMA NOVA PRIMAVERA

O Governo do 
Amazonas, por 
meio da Empre-
sa Estadual de 

Turismo (Amazonastur), 
oferece aos visitantes do 
58º Festival de Parintins 
o serviço Amazonas To 
Go, ferramenta digital que 
facilita o acesso a informa-
ções turísticas de forma 
rápida, segura e gratuita. 
Neste ano, o evento será 
realizado entre os dias 
27 e 29 de junho, na Ilha 
Tupinambarana (a 369 
quilômetros de Manaus).

Disponível via What-
sApp pelo número +55 
(92) 98416-0975, o ser-
viço também pode ser 
acessado por QR Codes 
espalhados nos principais 
pontos turísticos da ci-
dade. A plataforma está 
disponível em português, 
inglês e espanhol, ga-
rantindo atendimento de 
qualidade a turistas nacio-
nais e estrangeiros.

Entre os serviços ofereci-
dos estão dados atualiza-
dos sobre a programação 
do festival, hospedagens, 
agências de turismo, res-
taurantes e atrativos lo-
cais. Todos os empreen-

dimentos indicados pelo 
chatbot estão inseridos 
no Cadastro de Prestado-
res de Serviços Turísticos 
(Cadastur), do Ministério 
do Turismo (Mtur), que 

garante a legalidade e 
qualidade dos serviços 
turísticos. Atualmente, 77 
prestadores estão regis-
trados em Parintins.

Para a diretora de Desen-

volvimento e Turismo da 
Amazonastur, Emmanuel-
le Pampolha, o Amazonas 
To Go representa um in-
vestimento estratégico da 
atual gestão do Governo 

do Estado para fortalecer 
o turismo no interior.

“Durante o Festival de 
Parintins, essa ferramen-
ta garante aos visitantes 
acesso rápido a infor-

mações confiáveis sobre 
atrativos, hospedagem e 
serviços turísticos, propor-
cionando uma experiência 
mais tranquila e segura. 
É uma ação que reforça 
o compromisso do gover-
nador Wilson Lima com o 
bom atendimento e com a 
valorização do turismo no 
Amazonas”, afirmou.

Lançado em 2023, o Ama-
zonas To Go já ultrapassou 
54 mil acessos, somente 
em 2024, e está presente 
em 18 municípios turís-
ticos do estado, incluin-
do Manaus, Presidente 
Figueiredo, Manacapuru, 
Barcelos, Maués e Tefé.

Turistódromo
Durante o 58º Festival 

de Parintins, os turistas 
também contam com o 
Turistódromo, espaço ex-
clusivo para atendimento 
gratuito ao visitante, loca-
lizado na avenida Amazo-
nas, ao lado da Catedral de 
Nossa Senhora do Carmo. 
O local funcionará de 25 
a 29 de junho, das 9h às 
17h30, oferecendo orien-
tações sobre roteiros tu-
rísticos e acesso facilitado 
ao Amazonas To Go.

A Deputada Estadual Alessan-
dra Campelo, a jornalista Mir-

tes Sales, foram consagradas em 
uma linda cerimônia no Palácio 
Rio Negro, como as novas ajebia-
nas, e claro que a cerimônia, com 
assessoria da jornalista Arthemisa 
Gadelha, foi um sucesso abso-
luto. Os queridos Catarina Leão, 
Kamilla Leão, Rafael Sabogal e os 
netos Ana Maria Sabogal e Rafael 
Sabogal, foram parabenizar a jor-
nalista Karime Leão, que também 
se consagrou uma nova ajebiana. 
Parabéns a todas!

NOVAS AJEBIANAS 

VALENTINE’S PARTY

Lucius Gonçalves, autor da obra “Baralho Cigano Amazônia” ao 
lado do Dr. João Ribeiro, Presidente da Imprensa Oficial do Esta-
do do Amazonas, e do Glen Dinely Designer, ilustrador da obra, 
no lançamento do seu livro.

SUCESSO NO LANÇAMENTO

Aline Rocha vibrou com sua nova 
idade, ela que faz aniversário no mês 
de junho, o mês de datas festivas. 
Parabéns, Aline, que Deus abençoe 
grandiosamente você!

B-DAY

FESTIVAL DE PARINTINS 2025
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Esportes

Atletas contaram com 
o apoio do Governo do 
Amazonas, por meio 
da Sedel

O Governo do Ama-
zonas, por meio da 
Secretaria de Es-
tado do Desporto 

e Lazer (Sedel), concedeu 
passagens aéreas para as 
atletas Asheley Braga e 
Milyanne Oliveira, além da 
técnica Giulia Silva, que 
irão representar o estado 
no Campeonato Brasileiro 
de Ginástica Rítmica 2025. 
A competição é organizada 
pela Confederação Brasi-
leira de Ginástica (CBG) e 
começa nesta quarta-feira 
(11/06) e vai até o dia 15 
de junho, na Arena Carioca 
I, no Rio de Janeiro.

“O investimento na parti-
cipação das nossas atletas 
em uma competição do por-
te do Campeonato Brasilei-
ro reforça o compromisso 
do Governo do Amazonas 
com o desenvolvimento do 
esporte de base e de alto 
rendimento. É uma política 
pública que garante opor-
tunidades reais para nos-
sos talentos e fortalece a 
presença do Amazonas em 
eventos nacionais”, desta-
cou o secretário da Sedel, 
Diego Américo.

As atletas amazonenses 
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Aston Martin confirma retorno de 
Lance Stroll no GP do Canadá

CBF planeja sequência de amistosos para 
Seleção Brasileira pós-Eliminatórias

DIVULGAÇÃO
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Lance Stroll, piloto 
da Aston Martin

Após se recuperar de 
uma cirurgia no punho, 
Lance Stroll foi confir-
mado pela Aston Martin 
na disputa do Grande 
Prêmio do Canadá de 
Fórmula 1 a partir desta 
sexta-feira, 13. O piloto 
havia desistido do GP da 
Espanha há duas sema-
nas devido a dores recor-
rentes de um acidente de 
bicicleta sofrido em 2023, 
que o levou a passar por 
um segundo procedi-
mento cirúrgico na re-
gião da mão.

A Seleção Brasileira já está 
classificada para a Copa do 
Mundo e, por isso, a Confe-
deração Brasileira de Futebol 
(CBF) pensa no ciclo pós-
-Eliminatórias.

Ainda restam duas rodadas, 
nas quais o Brasil enfrenta Chi-
le e Bolívia, em setembro. Os 
duelos servirão como testes, 
mas a ideia da CBF é ter o maior 
número de enfrentamentos 
com seleções de nível Copa 
do Mundo.

Serão outras quatro Da-
tas Fifa até o Mundial de 

FÓRMULA 1 SELEÇÃO 

Os rumores de uma 
possível substituição ao 
piloto canadense se en-
cerraram após a publica-
ção da Aston Martin nas 
redes sociais confirmando 
o retorno do piloto para a 
corrida em Montreal. Des-
sa forma, a participação 
de Felipe Drugovich está 
descartada, e agora o bra-
sileiro vai se concentrar 
no compromisso com as 
24h de Le Mans da WEC 
neste fim de semana.

“Estou animado para 
voltar ao volante com a 

Canadá, Estados Unidos e 
México, e a entidade quer 
aproveitar todas. Ainda em 
2025, o Brasil deve enfrentar 
seleções asiáticas e africanas. 
Em outubro, a ideia é encarar 
Japão e Coreia do Sul, como 
divulgou o ge e o CNN Es-
portes confirmou.

Março de 2026 deve ser o 
mês mais importante para os 
amistosos. A CBF almeja due-
los contra seleções da Europa, 
como fez com Espanha e In-
glaterra, para testar o time no 
patamar mais alto do mundo.

Atletas amazonenses participam do 
Campeonato Brasileiro de Ginástica Rítmica

integram a categoria in-
dividual do Campeonato 
e competem nas provas 
dos aparelhos fita, bola 
e maças. Asheley Braga e 
Milyanne Oliveira, que são 
beneficiárias do Bolsa Es-
porte Estadual, integram o 
Adulto Nível II, onde estão 
inseridas ginastas que estão 

competindo pela primeira 
vez no campeonato ou na 
categoria adulta. Com boas 
expectativas para a com-
petição, Asheley também 
compartilhou suas metas.

“Estou com bastante ex-
pectativa de conseguir che-
gar à final nos aparelhos 
fita e bola, mas também 

quero garantir uma final no 
aparelho maças. Além disso, 
estou com muita esperança 
de trazer uma medalha para 
o Amazonas. Eu tenho o so-
nho de entrar para a seleção 
brasileira e quero participar 
de muitos outros campeo-
natos internacionais, como 
o Pan-Americano, o Sul-

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

-Americano e, se Deus qui-
ser, chegar às Olimpíadas”, 
afirmou Ashley Braga.

O Campeonato Brasilei-
ro de Ginástica Rítmica é 
a principal competição da 
modalidade no país e reúne 
as melhores atletas do Brasil 
em disputas de alto nível 
técnico. Com mais de 200 

Atleta Milyanne Oliveira
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equipe para o meu Gran-
de Prêmio em casa neste 
fim de semana. Eu sempre 
lutaria muito para estar 
pronto para correr diante 
do público de Montreal”, 
declarou o canadense.

Questionado sobre a 
recuperação, Stroll afir-
mou estar preparado. 
“Estou me sentindo bem 
depois do meu procedi-
mento e dei algumas vol-
tas em Paul Ricard esta 
semana para me prepa-
rar. Obrigado por todo o 
apoio, nos vemos neste 

Dias antes do início da 
Copa, o Brasil também terá 
a oportunidade de realizar 
mais dois amistosos, a fim 
de aparar as últimas ares-
tas. O tempo é curto, mas 
a CBF confia que Ancelotti 
possa entregar uma seleção 
de bom nível até lá.

É importante destacar 
que os amistosos devem ser 
disputados, em sua maioria, 
na Europa. O início da Copa 
do Mundo está marcado 
para o dia 11 de junho, nos 
Estados Unidos.

atletas inscritas, o campeo-
nato representa uma vitrine 
importante para o desenvol-
vimento da ginástica nacio-
nal e uma oportunidade para 
as atletas buscarem posições 
no ranking e vagas em com-
petições internacionais.

“A gente recebe um incen-
tivo importante ao saber que 
o Governo também apoia 
a ginástica rítmica e não 
só a ginástica, mas outros 
esportes também. Muitas 
vezes, os nossos pais não 
conseguem arcar sozinhos 
com todos os custos, como 
as passagens e as viagens, 
que têm custos elevados. 
Então, contar com essa 
ajuda do Governo é muito 
bom, porque mostra que 
tem gente reconhecendo o 
nosso esforço e que estamos 
sendo valorizados”, desta-
cou Milyanne Oliveira.

Nesta quarta-feira (11/06) 
a Arena está reservada para 
os treinamentos escalona-
dos das atletas, antece-
dendo o início oficial das 
disputas, que começam 
nesta quinta-feira (12/06). 
As provas serão realizadas 
das 8h30 às 22h30 no pri-
meiro dia de competição. 
Na sexta-feira (13/06) e no 
sábado (14), os confron-
tos seguem até às 19h30 
e 20h, respectivamente. O 
encerramento do Campeo-
nato Brasileiro de Ginástica 
Rítmica está previsto para 
o domingo (15), às 13h15.

DIVULGAÇÃO
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